

Remise prix Chapitre 14 novembre 2024

Mesdames, Messieurs, c'est un grand honneur pour moi de vous saluer, de vous souhaiter la bienvenue pour notre annuelle soirée de remise des prix du Chapitre de Saint Thomas. Notre institution millénaire se veut au service de l'éducation, de l'enseignement supérieur, de la recherche et des valeurs du protestantisme.

Je souhaite une bienvenue toute particulière aux récipiendaires : Mesdames Marion Bouteloup et Léa Muench, Messieurs Lorenzo Turelli, Yannick Dieudonné, Pierrick Bruyas, Jean-Jacques Madianga Nkwekial, Colin Bergen, Benjamin Keller. Bienvenue à leurs proches et aux enseignants qui ont encadré leur recherche. Les chanoinesses et chanoines du Chapitre de St Thomas, son directeur Marc Urban, et toutes les autres personnalités qui nous honorent de leur présence. (Autres salutations ?)

A l'heure où ce pour quoi nous nous battons ; une société pacifiée qui a le souci de l'altérité et du vivre ensemble, un état de droit, l'indépendance du savoir et des contre-pouvoirs, est mis à mal, permettez-moi de citer l'éminente philosophe Hannah Arendt. Elle écrit dans Vérité et politique : « la liberté d'opinion est une farce si l'information sur les faits n'est pas garantie et si ce ne sont pas les faits eux-mêmes qui font l'objet du débat ».

Alors que la plus grande démocratie du monde vient d'élire à sa tête un homme qui attise les haines et piétine la vérité, je veux rendre un hommage appuyé ce soir à votre rigueur et probité intellectuelle. Votre démarche scientifique repose sur le respect des faits et un rapport sain à la vérité. Vous êtes de fait une lueur, un héritage vivant des Lumières dans l'obscurité. Les différents sujets de thèse que vous nous présenterez ce soir, que ce soit dans le domaine de la médecine, de la psychiatrie, de l'histoire ou du droit nous enseigneront sur la manière dont l'humain peut se défendre. De même la céramique, l'écologie et la théologie tracent un chemin d'esthétique et d'éthique pour une vie juste, bonne et belle.

Par leur excellence, vos travaux, fragmentaires et modestes, nous équipent pour résister. Chacune, chacun, vous nous offrez des manières de penser, d'avancer et de construire une société au service de la vie. Merci pour votre thèse, votre présence ce soir. Vous nous permettez d'espérer...Belle soirée à tous et toutes !